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В Югре изменилась величина про-
житочного минимума. По итогам 

первого квартала в среднем на душу на-
селения она составила 14 888 рублей. 
Прожиточный минимум для трудоспо-
собного населения – 15 461 рубль, для 
пенсионеров – 11 718 рублей, для детей 
– 14 338 рублей.

В этом году правительство РФ со-
кратило расходы на парад По-

беды в четыре раза, отказавшись от 
концерта и иностранных воинских под-
разделений. Траты на празднование 
Дня Победы составили 210 млн рублей, 
в прошлом году – 810 млн рублей. 

В 2016 году в Югре проведут капре-
монт в 688 домах. На 1 апреля на 

счет регионального оператора с сентя-
бря 2014 года поступило более 3,3 млрд 
рублей. Уровень собираемости взно-
сов за весь период составил 65%. Сум-
ма задолженности – 1,78 млрд рублей. 
Основной объем долгов – более 76% – 
приходится на собственников жилья в 
Сургуте, Нижневартовске и Мегионе.

В округе 5 801 безработный. При 
этом Югра сохраняет за собой са-

мый низкий показатель безработицы 
по УрФО. По последним данным, под ри-
ском увольнения в находится 1 615 ра-
ботников.

Г осдума рассмотрит в первом чте-
нии проект закона, увеличи-

вающий почти в 10 раз, с 500 до 5 000 
рублей, максимальный штраф за неза-
конную тонировку стекол автомобиля.

Г лава города Максим Клец и глава 
администрации Нижневартовска 

Алла Бадина отчитались о доходах за 
прошлый год. Бадина задекларировала 
6 млн 480 тыс. руб., Клец – 6 млн 860 тыс. 
руб. Добавим, что губернатор Югры На-
талья Комарова задекларировала 3 млн 
325 тыс рублей.

У нижневартовских таможенни-
ков новый начальник. На долж-

ность руководителя назначен Дмитрий 
Мухамадеев. Ранее он занимал долж-
ность начальника отдела таможен-
ных процедур и таможенного контроля 
Ханты-Мансийской таможни.

В Югру приедет Министр природ-
ных ресурсов и экологии Сергей 

Донской. Он проведет пятое заседание 
Федерального экологического совета 
при Минприроды России. Оно состоит-
ся 13 мая в Ханты-Мансийске и будет по-
священо проблемам нефтеразливов.

Ч ерез месяц россиян снова ждут 
длинные выходные, на этот раз в 

честь Дня России – с 11 по 13 июня.

Карету мне, карету!..
Слухи о том, что «неотложку» можно будет вызывать бесплатно только четыре раза 
в год, не подтверждаются. По крайне мере, в Нижневартовской станции скорой помо-
щи об этом точно ничего не слышали. И одиозную новость опровергли. 

ГОВОРЯТ, ЧТО…

Татьяна Шлыкова

И нформация, получившая широ-
кий резонанс в социальных се-

тях, в том числе и в нижневартовских 
пабликах, читается, как детская стра-
шилка. «Согласно постановлению, ко-
торое подписал президент, бесплатное 
обслуживание скорой помощи останет-
ся доступным только для пенсионеров, 
детей и инвалидов, а остальные смогут 

вызывать скорую бесплатно только че-
тыре раза в год», говорится в распро-
страненном сообщении. 

Разве возможно подобное на фоне де-
кларирования доступности и повыше-
ния качества медицинских услуг? Оказа-
лось, это «утка» – результат неправиль-
ной трактовки происходящих событий. 
На деле нет ни самого постановления, ни 
номера документа. Зато есть подписан-
ный в конце марта президентом РФ пере-
чень поручений по вопросам, связанным 
с организацией скорой помощи. Там и 

есть задание: проанализировать резуль-
таты реализации проектов, внедряемых 
с 2013 года в сфере оказания скорой и не-
отложной медицинской помощи, а также 
целесообразность передачи транспорт-
ных услуг негосударственным органи-
зациям. Вот люди, понятное дело, и обе-
спокоились. Тем более, что на дворе кри-
зис, расходы сокращают, программы уре-
зают, в общем, и невозможное возможно. 
Однако медики одиозную новость опро-
вергают и считают смехотворной.

Продолжение на стр. 2

Рисунок Кати Сухановой, 8 лет
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БДИ!

И СНОВА ПРО ФАЛЬШИВКИ 

В целях противодействия фаль-
шивомонетничеству на терри-

тории Нижневартовска и Югры опера-
тивные сотрудники полиции советуют 
гражданам быть бдительными: обра-
щать внимание на денежные купюры, 
находящиеся в обороте, и рекомендуют 
изучить памятку о том, как отличить 
реальные деньги от поддельных.

Серии и номера 
поддельных денежных купюр 
(1 000 рублей):
аЛ № 24201**; ае № 14164**; 
гТ № 37988** (последние две цифры 
меняются).

Серии и номера 
поддельных денежных купюр 
(5 000 рублей):
ав № 58747**; ав № 56747**; 
бв № 98847**; ба № 69769**;
ам № 21086**; ма № 61542**;
ма № 56747**; ва № 73584**; 
ил № 43702**; бм № 39765**;
вм № 58847**; вм № 50847**;
вм № 38847** (последние две цифры 
меняются), гс № 8225978.

Однако: 
1. При внимательном рассмотрении 

рисунка лицевой стороны денежных 
билетов на некоторых элементах (си-
луэт острова) нанесена очень мелкая 
надпись «ЦБРФ»; на оборотной сто-
роне очень мелкая надпись «ЦБРФ» и 
числовой номинал купюры (под изо-
бражением вида моста) на поддель-
ных купюрах либо читается частично, 
либо не читается;

2. Краска на гербах городов при рас-
сматривании купюры под разными 
углами меняет свой цвет. на поддель-
ных купюрах изменения цвета не про-
исходит;

3. При рассмотрении лицевой сто-
роны денежных билетов под прямым 
углом поле слева выглядит однотон-
ным, при изменении угла зрения на 
этом поле появляются многоцветные 
(радужные) полоски. На поддельных 
купюрах отсутствует либо может про-
сматриваться при обычном рассма-
тривании купюры;

4. В левой части оборотной стороны 
денежных билетов вертикально рас-
положено цифровое обозначение но-
минала купюры, выполненное отвер-
стиями малого диаметра, которое хо-
рошо различимо при рассматривании 
на просвет. На поддельных купюрах 
микроперфорация имитируется пу-
тем прокалывания бумаги, в основ-
ном, иголками, в связи с чем на одной 
из сторон купюры чувствуется шеро-
ховатость, приподнятость бумаги;

5. Также следует обращать внима-
ние на плотность бумаги: на поддель-
ных купюрах отсутствует характер-
ный «хруст»;

6. Поддельные купюры по углам мо-
гут расслаиваться на две половины;

7. Краситель, которым выполнены 
серийные номера, на поддельных ку-
пюрах имеет характерный блеск, на 
сгибах происходит осыпание краси-
теля.

При выявлении, обнаружении со-
мнительных денежных купюр необ-
ходимо обеспечить их сохранность, в 
местах, где они были обнаружены, не 
допустить их уничтожение лицами, 
которые предъявили их для оплаты.

При обнаружении подозритель-
ных купюр, необходимо незамедли-
тельно сообщить в дежурную часть 
УМВД России по г. Нижневартовску по 
тел. 49-31-11, 02 или в ОЭБ и ПК УМВД 
России по г. Нижневартовску по тел. 
49-30-71.

Пресс-служба 
УМВД России 

по г. Нижневартовску

День Победы отгремел

Поднять паруса!
НАВИГАЦИЯ

С тартовал навигационный период 
для маломерных судов на водое-

мах Нижневартовского региона. Ниж-
невартовское инспекторское отделе-
ние ГИМС информирует жителей города 
о том, что в связи со вскрытием и осво-
бождением от льда водоемов считать на-
вигационный период открытым с 6 мая.

Ремонт за счет бюджета
ЗАБОТА

П орядка 1 600 ветеранов Великой Отечественной войны, тружеников тыла и 
жителей блокадного Ленинграда, живущих в Югре, получат помощь в ремон-

те жилья и обновлении домашней техники. На эти цели из окружного бюджета вы-
делено 60 млн рублей, сообщают информагентства. В прошлом году такая помощь 
была оказана 1 200 ветеранам. 

В округе проживают свыше 3,3 тыс. ветеранов и вдов участников войны, труже-
ников тыла, а также жителей блокадного Ленинграда. Из них непосредственными 
участниками войны являются 189 человек. 

ПАТРИОТИЗМ

«Б ессмертный полк в Нижневар-
товске – сила. Вера, возраст, 

национальности, партийность, соци-
альный статус не имеют значения. Око-
ло 10 000 вартовчан с фотографиями 
своих родных встали в строй. Подвиг и 
гордость за наших предков объединили 
всех», – так писали нижневартовцы в со-
циальных сетях после майского парада 
и акции «Бессмертный полк». 

В Нижневартовске «Бессмертный полк» 
прошел 9 мая от Набережной до площади 
Нефтяников. Люди шли с песнями, зрите-
ли встречали колонну аплодисментами. В 
рядах вышагивали взрослые и дети, лю-
ди пришли семьями, несли штендеры и 
портреты родных, погибших на фронтах, 
пропавших без вести, прошедших войну, 
встретивших Победу. Завершилась акция 
минутой молчания – город затих и отпу-
стил в небо белые шары в память о всех 
героях Великой Отечественной. 
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Карету мне, карету!..
ГОВОРЯТ, ЧТО…

Продолжение. Начало на стр. 1

Н ижневартовск сегодня обслу-
живают 27 машин скорой помо-

щи – таков автопарк городской стан-
ции скорой медицинской помощи. 
Ежедневно на вызовы выезжают от 15 
до 20 бригад скорой помощи. В летнее 
время работают 15-16 бригад. В зим-
нее время их больше – 19-20. В составе 
БУ «Нижневартовская городская стан-
ция скорой медицинской помощи» есть 
специальные бригады, фельдшерские и 
врачебные. 

Экстренная и неотложная медицин-
ская помощь оказывается и будет ока-
зываться бесплатно, говорят врачи. По 
крайней мере, в ближайшее время – 
точно. Платить за вызов бригад скорой 
помощи люди вряд ли смогут. В мегапо-
лисах такое, может, и возможно в каче-
стве альтернативы, но в небольших го-
родах уж точно идея утопична по своей 
сути. 

Хотя… Если учитывать количество 
ежегодно совершаемых так называе-
мых ложных вызовов, то некое ново-
введение, например, штраф за ложный 
вызов, и не помешал бы. Судите сами. 

Как сообщили «СЭ» на станции скорой 
помощи, с начала года по телефонным 
звонкам нижневартовцев медбригады 
выезжали 33 100 раз. При этом 2 800 
вызовов считаются безрезультатны-
ми, то есть ложными. Они фиксируется, 
когда, к примеру, не открыли медикам 
дверь, когда пострадавших не оказа-
лось на месте, когда больной просто пе-
редумал пользоваться услугой скорой 
помощи. Чего греха таить, люди склон-
ны вызывать скорую при малейшем не-
домогании, а порой – по пустякам, тре-
буя: «карету мне, карету!», то бишь ме-
дицинской помощи. И усердствуют в 
этом не только одинокие пожилые лю-
ди. Но ведь, когда болит голова или зуб, 
ноет нога или спина, то помогут и в по-
ликлинике. «Летая» на помощь к таким 
клиентам, скорая часто теряет бесцен-
ное время, а людям и в голову не при-
ходит, что кому-то в эту минуту дей-
ствительно невмоготу. Так что, согла-
ситесь, некая ответственность за нео-
боснованные вызовы, видимо, все-таки 
должна быть. 

И, кстати, еще об одной якобы ново-
сти, которая касается приезда скорой 
к больному в течение 20 минут. Это 
правило действует уже давно, поясни-
ли нам в Нижневартовский городской 
станции скорой помощи. На экстрен-
ные вызовы (при сообщениях о явной 
угрозе для жизни человека) согласно 
приказу № 338, отводится как раз 20 
минут.  

В общем, имейте граждане терпение. 
И не торопитесь кидать камнями в спе-
шащих по первому зову врачей скорой 
помощи, которых по праву еще называ-
ют ангелами милосердия. 

Полбюджета – 
на продукты
ЦЕНЫ

П родукты питания в России за 
первые три месяца 2016 года 

подорожали на 2,3%, а в еврозоне – на 
0,4%, сообщает Росстат. Особенно силь-
но в нашей стране с начала года вырос-
ли в цене фрукты и овощи.  Россияне 
впервые за восемь лет стали тратить на 
продовольственные товары более 50% 
доходов. Об этом говорится в свежем мо-
ниторинге социально-экономического 
положения и самочувствия населе-
ния, который проводит Институт со-
циального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС при президенте РФ. 

Вот и в Югре цены не стоят на месте. 
По данным сайта Мониторинг Югры, 
на начало мая в округе зафиксирова-
но повышение цен на следующие това-
ры и услуги: рыба замороженная нераз-
деланная – на 18,8% (25,83 руб.), ябло-
ки – на 11,7% (11,73 руб.), чай черный 
байховый – на 10,6% (72,38 руб.), мас-
ло подсолнечное – на 10% (10,47 руб.), 
маргарин – на 9,2% (11,49 руб.), морковь 
– на 9% (3,34 руб.) хлеб ржаной, ржано-
пшеничный – на 8,6% (4,16 руб.)

Наибольшее с начала года снижение 
цен на товары и услуги зафиксирова-
но на картофель – на 23,8% (6,31 руб.), 
лук репчатый – на 14,4% (3,89 руб.), 
сахар-песок – на 10,9% (на 7,08 руб.), 
куры (кроме куриных окорочков) – на 
3,5% (5,78 руб.), вермишель – на 2,4% 
(2,34 руб.), карамель – на 2,2% 
(4,27 руб.), молоко питьевое цельное 
пастеризованное 2,5-3,2% жирности – 
на 1,5% (1,04 руб.)
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КРУТИ ПЕДАЛИ, 
ПОКА НЕ УГНАЛИ 

С разу шесть велосипедов были 
украдены в Нижневартовске 

за первомайские выходные. Сотруд-
ники полиции Нижневартовска 
разыскивают пропажу и воришек. 
Так, с седьмого этажа дома 49а по 
ул. Чапаева украли велосипед стои-
мостью 26 019 рублей, а с первого эта-
жа дома 23б по ул. Интернациональ-
ной похитили велосипед стоимостью 
13 424 рубля.

В трех случаях в кражах велосипе-
дов полицейские подозревают под-
ростков от 8 до 13 лет. В настоящее 
время по данным фактам проводят-
ся проверки.

В связи с участившимися престу-
плениями, связанными с похищени-
ями велосипедов, сотрудники поли-
ции рекомендуют гражданам про-
являть бдительность и не оставлять 
имущество без присмотра, предпри-
нимать меры по сохранности вело-
сипедов: хранить их в квартире, а не 
в общем коридоре или подъезде (на 
лестничных площадках).

...А ПОТОМ 
ПИАНИНЫ ПРОПАДАЮТ 

П ервомай в квартире одной жи-
тельницы Нижневартовска 

встречала шумная компания. А по-
сле ухода гостей хозяйка обнару-
жила отсутствие золотой цепочки 
стоимостью 10 тысяч рублей. С за-
явлением она обратилась в поли-
цию. Оказалось, в компании гостей 
присутствовала одна малознакомая 
дама, на нее и пало подозрение. Про-
водя оперативные мероприятия по 
установлению личности подозревае-
мой, сотрудники уголовного розы-
ска выявили и задержали гражданку 
1975 г.р., которая призналась в совер-
шении кражи. По факту преступле-
ния возбуждено уголовное дело.

ВОРИШЕК ЗАДЕРЖАЛИ 

К ражи в сводках происшествий 
фигурируют все чаще. Некото-

рые преступления полицейским уда-
ется раскрыть по горячим следам. 
Так, сотрудниками УР УМВД установ-
лен гражданин 1982 г.р., который, на-
ходясь в квартире дома, расположен-
ного по проспекту Победы, похитил 
ноутбук, сотовый телефон и коше-
лек. Задержан и гражданин 1980 г.р., 
который, находясь в квартире дома, 
расположенного по ул. Мира, похитил 
планшетный компьютер. Установле-
на гражданка 1986 г.р., которая в ма-
газине по ул. Чапаева путем свобод-
ного доступа похитила два флакона 
туалетной воды. Еще одна граждан-
ка 28 лет подозревается в целой се-
рии краж: она ходила по организаци-
ям и предприятиям Нижневартовска 
и, пользуясь отсутствием сотрудни-
ков в кабинетах, забирала чужое иму-
щество с собой. Только в период с 4 по 
5 мая из подсобного помещения одно-
го из магазинов гражданка украла 
кошелек с деньгами в сумме 5 000 ру-
блей, а из кабинета учреждения по-
хитила 3 000 рублей. В другой орга-
низации ею был похищен сотовый 
телефон стоимостью 4 800 рублей.

В целях профилактики преступ-
ности на территории города стражи 
порядка настоятельно рекомендуют 
руководителям и работникам пред-
приятий, организаций и учреждений 
принять меры по безопасности объ-
ектов, а работникам и служащим – 
быть более бдительными и не остав-
лять свое имущество без присмотра.

Пресс-служба 
УМВД России 

по г. Нижневартовску

ОПЕРАТИВНАЯ СВОДКА

события недели

Помогаем людям, заботимся о городе! 
ПРОЕКТ

В апреле в Нижневартовске нача-
ла работу общественная прием-

ная регионального благотворительного 
фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ» 
и его учредителя депутата думы Югры 
Алексея Андреева. В общественную 
приемную Фонда и депутата может об-
ратиться любой житель, которому тре-
буется помощь в решении его частной 
проблемы. Здесь также окажут бесплат-
ную юридическую помощь: помогут с 
подготовкой документов, дадут пра-
вовые разъяснения. Приемная откры-
та на проспекте Победы, д. 21, связать-
ся со специалистами можно по телефону 
8-800-23-444-30. 

Помимо решения частных проблем 
жителей, благотворительная органи-
зация намерена включиться в реше-
ние городских проблем. Так, в Нижне-
вартовске фонд «МЫ ВМЕСТЕ» реализу-
ет несколько благотворительных про-
ектов. Это установка детских и спор-
тивных площадок во дворах, акции по-
мощи семьям в сложной жизненной си-
туации. Первыми примерами деятель-
ности в Нижневартовске стали про-
светительские проекты – конкурс ри-
сунков «Великая Победа – глазами де-
тей», свои работы здесь представили 80 
юных художников города, и конкурс на 

звание суперотличника «50 пятерок ко 
Дню Победы», его итоги подведут в се-
редине мая. Также в течение лета фонд 
«МЫ ВМЕСТЕ» планирует проводить 
спортивные мероприятия, субботники, 
к участию в которых приглашаются все 
жители. 

Фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ», 
уже известный своими добрыми делами 

в Мегионе, Пыть-Яхе, Сургуте, поселках 
Нефтеюганского района, создан в 2011 
году по инициативе депутата думы 
округа Алексея Андреева. С этого же го-
да открыты общественные приемные 
депутата в городах Мегион и Пыть-Ях, 
за это время команда депутата помогла 
почти трем тысячам жителей в решении 
их проблем. 

Обоюдный интерес
ПОЛИТИКА

В Совете Федерации 12-13 июля будут 
проходить Дни Югры. В этот период 

состоятся заседания комитетов, на которых 
члены правительства Югры поднимут во-
просы, требующие решений на федеральном 
уровне. 

Так, например, планируется предло-
жить расширить участие федеральных ор-
ганов власти в реализации проекта созда-
ния инновационно-образовательного ком-
плекса в Сургуте (кампуса на базе СурГУ), 
привлечь средства федерального бюдже-
та на строительство крупных инфраструк-
турных объектов на развитие системы ин-
клюзивного спорта, создание высокотехно-
логичных тепличных комплексов, объеди-
нить возможности федеральных органов 
власти для формирования образовательной 
среды для детей с особенностями развития, 
расширить налоговые стимулы для разви-

тия топливно-энергетического комплекса.
Выставочная экспозиция автономно-

го округа в Совете Федерации будет пред-
ставлена пятью площадками: «Югра уни-
кальная», «Топливно-энергетический ком-
плекс», «Социально-экономическое разви-
тие, инвестиционный потенциал Югры», 
«Дума автономного округа», «Год детства в 
Югре». Они будут знакомить с инвестици-
онным и промышленным потенциалом ре-
гиона, его самобытной культурой, научно-
образовательными и рекреационными воз-
можностями. 

Дни регионов в Совете Федерации – это воз-
можность обсудить на федеральном уровне 
местные проблемы и выработать правовые и 
управленческие механизмы их решения. За-
интересованность в таких случаях обоюд-
ная: регионы получают практическую по-
мощь, а федеральный центр – реальное пред-
ставление о ситуации в том или ином субъек-
те Федерации.

Сократить 
и отменить
РЕФОРМА

М инистерство финан-
сов России состави-

ло план по совершенствова-
нию пенсионной системы в 
условиях кризиса. Документ 
содержит шесть основных 
предложений, сообщают «Ве-
домости». 
Предложения министер-

ства финансов:
1. Передать сбор страховых 

взносов ФНС России, попутно 
установив единый тариф со-
циального страхования, ко-
торый будут взимать со всей 
зарплаты, а не до опреде-
ленного предела, как сейчас. 
При этом предлагается от-
менить компенсацию пенси-
онным фондам выпадающих 
из-за льгот по страховым та-
рифам доходов. По сути, Мин-
фин предлагает повысить на-
логи и понизить социальные 
обязательства, отмечает из-
дание.

2. Сократить индексацию 
пенсий на 2017 год, насколь-
ко – не уточняется.

3. Повысить пенсионный 
возраст для мужчин и жен-
щин до 65 лет, шаг – 6-12 ме-
сяцев в год.

4. Отказаться от выплаты 
фиксированной части пенсии 
(или даже всей пенсии) тем, 
кто продолжает работать 
по достижении пенсионного 
возраста. Это касается также 
и тех, кто имеет право на до-
срочный выход на пенсию из-
за работы на вредных и опас-
ных производствах, но про-
должает на них трудиться по 
достижении указанного воз-
раста.

5. Отменить обязатель-
ную накопительную пен-
сию и сделать ее «добро-
вольной», но при этом ак-
тивно агитировать граждан 
делать взносы.

6. Перейти на доброволь-
ный принцип накопления 
пенсии к 2019 году.

Клещи не дремлют

Теплее обычного
ПРОГНОЗ

И юнь и июль в этом году будет теплее, чем обычно. А это значит, что возможен рост ко-
личества пожаров. По прогнозу Новосибирского Гидрометцентра температура в мае 

ожидается около нормы, сумма осадков – меньше и около нормы. 
В первые два летних месяца температура воздуха прогнозируется выше обычного, темпе-

ратура августа и сентября – около нормы. Месячные суммы осадков также не должны быть 
высокими.

Уровни воды в реках Югры ожидаются выше среднемноголетних величин. Что касается 
пожаров, то начало пожароопасного периода прогнозируется несколько раньше, чем в про-
шлые годы. Например, в Ханты-Мансийском, Нефтеюганском и Сургутском районах – в пер-
вой декаде мая. Наибольшее количество лесных пожаров ожидается в июне и июле. Есть ве-
роятность того, что пожароопасный период продлится до октября.

ЗОНА РИСКА

В травмпункт Нижневартовской город-
ской поликлиники еще до майских 

праздников обратились девять человек по-
страдавших от укусов клещей. Чтобы пройти 
вакцинацию, нужно обратиться в кабинет до-
врачебного приема в поликлинику по месту 
жительства или к участковому врачу. Он про-
ведет осмотр и даст направление. Вакцинация 
проводится бесплатно в прививочных кабине-
тах, которые есть во всех трех поликлиниках 
города. Вакцина сертифицирована. Приви-

ваться нужно в три этапа: после первой вакци-
ны прийти через две недели или месяц, а тре-
тью поставить через год. Если клещ укусит в 
промежутках между прививками, необходи-
мо обратиться в травмпункт, где его аккурат-
но удалят и отправят на исследование. В про-
шлом году в поликлиники Нижневартовска 
обратились более 72 тысяч граждан, чтобы 
получить вакцину от различных болезней. 
Им были сделаны свыше 88 тысяч прививок, 
больше половины из них – от гриппа, осталь-
ные – от столбняка, дифтерии, вирусного гепа-
тита В и других возможных заболеваний. 

Почти тысячу «Полезных книжек о ЖКХ»,  изданных по инициативе депутата Андреева, доставили в начале мая вартовчанам 
волонтеры фонда «МЫ ВМЕСТЕ»
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Лишь бы не было «большой воды» 
Подготовка к половодью стала темой номер один

ВЕСЕННИЕ ХЛОПОТЫ

Татьяна Шлыкова
Михаил Плецкий

Р аботы по формированию обвалов-
ки с целью обезопасить СОНТы от 

затопления завершились в конце апреля. 
Об этом во время встречи с председате-
лями СОНТов сообщила начальник отдела 
по работе с садово-огородническими това-
риществами управления по делам ГО и ЧС 
Нижневартовска Алла Михальчук. На оче-
редную встречу с председателями двух де-
сятков садово-огороднических некоммерче-
ских товариществ пришли представители 
городской администрации, пожнадзора, 
управления ГО и ЧС. Информированием дач-
ников они занимаются еще с февраля. 

Обваловка вокруг дач

Как сообщила Михальчук, отсыпка 
грунтом и песком прошла на территории 
садово-огороднических объединений 
«Ремонтник», «Комарово» и «Буревест-
ник». Протяженность обваловки – 1 800 
метров, ширина – 4 метра, высота – 6 ме-
тров. Земляной вал (обваловка) был соз-
дан в давние годы, но в 2015 году им не 
занимались. Поэтому после визуально-
го осмотра, как только растаял снег, бы-
ло решено поднять просевшие участки и 
произвести отсыпку грунтом и песком. 

По факту, обваловка начинается на тер-
ритории, расположенной вблизи садово-
огороднических объединений «Ремонт-
ник», «Комарово» и «Буревестник». Неда-
леко от границы СОНТ «Буровик-81» зем-
ляные валы резко сворачивают к востоку 
и располагаются параллельно реке Еме. 
Далее обваловка идет вблизи границы 
СОНТ «Огородник-81» и доходит до СОНТ 
«Транспортник». 

На обваловке работали шесть экскава-
торов, выемка грунта осуществлялась на 
территориях в непосредственной близо-
сти. Работа проводилась примерно на рас-
стоянии 600 – 650 метров по вершине об-
валовки одновременно всеми экскавато-
рами. Высота земляного вала составила 
6-6,5 м, уточнили в ГО и ЧС. Председатели 
спросили, на чьи средства велись работы. 
Им пояснили, что на деньги спонсоров. 

Зашли споры и про дамбу, и про дренаж-
ный канал. В этом вопросе мнения раз-
делились: одни уверены, что дамба мог-
ла бы предотвратить подтопление дач, 
другие убеждены – проку от нее никако-
го, более того, одних она может и спасет, 
зато другие от нее пострадают еще боль-
ше. «Не было бы дамбы, поселок Дивный в 
прошлом году остался бы цел, – говорили 
люди, – а так пришлось переселять аж 146 
семей». Именно из-за кустарных способов 
защиты своих дач, согласно закону сооб-
щающихся сосудов, страдают другие дач-
ные участки. 

Топило всех…

Председатели и представители СОН-
Тов уже сегодня готовы ко всему. Напри-
мер, в СОНТ «Черемушки», по словам Еле-
ны Поповченко, в 2015-м под водой ока-
зались 190 участков. Лишь в некоторые 
дома вода не дошла до уровня порога – 10 
см. Официально в СОНТе прописаны три 
семьи, в одной из них – трое детей.

Садово-огородническое потребитель-
ское общество (СОПО) «Старт» прошлым 
летом впервые за 40 лет оказалось под 
водой, несмотря на близость к протоке, 
рассказала Татьяна Каргаполова. СОПО 
находится по дороге на Ермаковскую пе-
реправу. 66 участков подтопило частич-
но – к тем, кто расположен высоко, вода 
лишь подошла. На территории «Старта» 
постоянно проживают и прописаны 12 
человек, есть дети: двое грудного воз-
раста, двоим – по 11 лет, одному малы-
шу – три года.

В СОНТ «Бытовик» разрабатывают-
ся 87 дачных участков. Прошлогод-
няя стихия коснулась всех: вода в не-
которых домиках стояла на уровне 1 м 
30 см. В результате после подтопления 
во многих дачных поселках увеличи-
лось количество брошенных участков. 
И тут уже немало находится работы 
для представителей противопожарной 
службы – они, как всегда, начеку. Более 
того, дачники от них уже отмахивают-
ся: «мол, знаем-знаем, не учите, лучше 
помогите»… 

Профилактика 
«большой воды» 

С начала весны для предотвращения 
возможного затопления уже сделано не-
мало. Причем, вернулись ко многим про-
веренным временем способам и меро-
приятиям защиты от возможного подто-
пления. Ведь в экстремальных условиях 
живем, обычные мерки – не наш вариант. 
Так, в этом году спасатели вскрывали 
лед, помогая реке быстрее освободиться 
от зимних оков. Взрывы льда совершали 
и в районе Обской губы.

На вопросы: почему, как в былые вре-
мена, по Оби не ходит ледоход, и будет 
ли увеличен фарватер реки, председа-
телям СОНТов ответы разложил по по-
лочкам первый замглавы городской ад-
министрации Сергей Левкин. Еще в 
прошлом году к окружным властям из 
Нижневартовска было отправлено об-
ращение с просьбой включить в окруж-
ную программу вопрос углубления фар-
ватера реки Обь и рассмотреть возмож-
ность использования судов ледокольно-
го флота для вскрытия льда. В силу уже-
сточения бюджетного законодатель-
ства, направленного на контроль за эф-
фективным и рациональным использо-
ванием средств, сделать это муниципа-
литет самостоятельно не может. Да и не 

потянет бюджет такие расходы – ника-
ких денег не хватит, чтобы фарватер Оби 
расчищать или ледокол приглашать. Пу-
скать ледокол по великой сибирской ре-
ке от Обской губы тоже непростое дело 
– участвовать в этом должны сразу не-
сколько субъектов РФ. В общем, специа-
листам еще предстоит оценить целесо-
образность этих мероприятий. Так что 
остается лишь подождать. 

Есть еще один непредсказуемый фак-
тор – Новосибирская ГРЭС, которая пери-
одически сбрасывает воду, что сказыва-
ется на состоянии и поведении реки. Как 
себя поведет ГРЭС в этом году, пока никто 
не знает.

Цифры 
могут быть другими

Наученные горьким опытом, за ги-
дрологической обстановкой в районе 
Нижневартовска стали присматривать 
еще с прошлой осени, а следить за уров-
нем воды в Оби – уже в апреле 2016-го. 
По данным управления ГО и ЧС, нынче 
специалисты прогнозируют отметки на 
уровне 840-920 см (в прошлом году про-
гноз был – 910-990 см). Названные циф-
ры некритичны для СОНТов. Но они еще 
и не показатель, что будет именно так, 
добавляли чиновники, поясняя, что на 
деле цифры могут оказаться немного 
иными – с природой и погодой не догово-
ришься. 

Уже 28 апреля уровень воды был 718 
см, что почти в полуметре от нижнего 
минимального прогноза. За сутки вода 
прибыла почти на 87 см. 

По словам сотрудников ГО и ЧС, они 
уже знают, как себя вести при различных 
уровнях воды, а алгоритм действий у них 
отработан. 

Так, при подъеме воды в реке до уров-
ня 800 см, будут выставлены аварийно-
спасательные посты в районе «палиев-
ских» дач и на развилке дорог в районе 
РЭБ флота. С их помощью будет контро-
лироваться обстановка. Хотя уже сегод-
ня экипажи спасателей трижды в день 
патрулируют эти районы, сказал на-
чальник аварийно-спасательной служ-
бы управления ГО и ЧС Андрей Фокин.

При уровне в 920 см некоторые участ-
ки уже могут быть подтоплены. «Звони-
те нам сразу, мы будем фиксировать об-
ращения, незамедлительно реагировать 
и выезжать на места подтопления», – ска-
зали спасатели. 

Председателей СОНТов попросили про-
должать вести профилактическую и 
разъяснительную работу среди дачни-
ков. Важно напомнить людям, что не сто-
ит хранить на дачах ничего ценного. Осо-
бенно рекомендовали обратить внима-
ние на проживание в дачных поселках се-
мей с детьми. Жить с малышами, тем бо-
лее грудного возраста, в зоне затопления 
– сознательный риск. 

ОФИЦИАЛЬНО

ЗА УРОВНЕМ ВОДЫ 
НАБЛЮДАЮТ ЕЖЕДНЕВНО

Управление 
по информационной политике 
администрации г. Нижневартовска

С итуацию с прохождени-
ем весеннего паводка об-

судили на заседании комиссии по 
предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обе-
спечению пожарной безопасности 
Нижневартовска. 

По данным на 10 мая, уровень 
воды в реке Обь в границах горо-
да за сутки повысился на три пун-
кта и составил 825 см. По словам 
директора МКУ г. Нижневартовска 
«Управление по делам ГО и ЧС» Ва-
дима Татаренкова, в прошлом го-
ду, когда город пережил крупней-
ший за последние 30 лет паводок, 
в этот день вода в реке поднялась 
до 807 см, а в спокойном 2014 году 
до 856 см.

«В рамках реализации ранее раз-
работанного алгоритма действий 
города на случай высокого подъе-
ма воды в реке Обь, выставлен пост 
спасателей в районе дач, располо-
женных на РЭБ флота. Сотрудни-
ки консультируют горожан по воз-
никающим вопросам, раздают па-
мятки с информацией о действиях 
в случае подъема воды», – сообщил 
во время заседания комиссии Ва-
дим Татаренков.

Под пристальным контролем в 
паводковый период находится и 
деятельность МУП «Горводока-
нал», обеспечивающего водой жи-
телей города. По словам директо-
ра предприятия Анатолия Бокова, 
на данный момент работа на водо-
заборе, который находится вбли-
зи реки Вах, ведется в штатном ре-
жиме. Регулярно проводится от-
бор воды для проведения анализов 
– все показатели соответствуют 
нормам. Введения дополнитель-
ных мер не требуется.

В преддверии паводка в Ниж-
невартовске провели ком-

плекс мероприятий. Спасательные 
службы отработали действия в 
случае возникновения чрезвычай-
ной ситуации на воде, специалисты 
управления по потребительско-
му рынку администрации города 
подготовили территорию для эва-
куации животных, техники и кор-
мов тех крестьянско-фермерских 
хозяйств, которые расположены в 
зоне подтопления.

О своей безопасности следует 
позаботиться тем, кто постоянно 
проживает на территории садово-
ого-роднических товариществ, на-
ходящихся в подтопляемой зоне: 
в случае повышения уровня воды 
до угрожающих значений, вывез-
ти с дачного участка ценные вещи, 
а также не оставаться там ночью. 
Тем, кто на данных территориях 
проживает постоянно, стоит поки-
нуть свой участок на время высоко-
го уровня воды в Оби и угрозы зато-
пления отдельных территорий. 

Напомним, согласно внесенным 
изменениям в Генеральный план, 
Правила землепользования и за-
стройки города, пойменная часть 
реки Обь, где располагается боль-
шинство садово-огороднических 
товариществ, определена как «ого-
родническая». Здесь возможно ве-
сти деятельность, связанную с 
выращиванием плодово-ягодных 
культур, но будет невозможно за-
регистрировать имеющийся дом 
в качестве жилого, а значит, полу-
чить в нем прописку. Такая мера 
позволит остановить регистрацию 
граждан в опасных для прожива-
ния зонах.
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Есть на кого равняться
ПОКОЛЕНИЕ

Юрий Андреев

В спорткомплексе «Юби-
лейный» прошла встреча 

воспитанников отделения би-
атлона Детско-юношеской спор-
тивной школы олимпийского 
резерва по зимним видам спор-
та со спортсменами Никитой 
Поршневым и Петром Пащенко. 
С идеей предоставить возмож-
ность подрастающему поколе-
нию стреляющих лыжников по-
общаться с самыми именитыми 
на сегодняшний день биатло-
нистами Нижневартовска вы-
ступил президент городской 
федерации биатлона, депутат 
городской думы Павел Лариков.

Выступая перед собравши-
мися, организатор меропри-
ятия Павел Лариков подвел 
краткие итоги спортивного се-
зона, который стал для вартов-
чан самым результативным за 
всю историю развития биат-
лона в нашем городе. В 2015-
2016 гг. весомых побед доби-
лись спортсмены в разных воз-
растных группах. Антон Овсян-
ников выполнил норматив ма-
стера спорта. Андрей Кугуба-
ев стал победителем первен-
ства России среди юниоров в 
индивидуальной гонке. Викто-
ру Третьякову на этом же чем-
пионате удалось завоевать «зо-
лото» в смешанной эстафете, а 

также стать серебряным при-
зером на одном из этапов куб-
ка IBU в индивидуальной гон-
ке. Шестой в гонке преследова-
ния на первенстве Европы сре-
ди юниоров стала вартовчан-
ка Екатерина Мошкова. Ну, а 
увенчали своими достижения-
ми плеяду наших восходящих 
звезд гости встречи в «Юби-

лейном». Никита Поршнев стал 
серебряным призером Чемпи-
оната мира среди юниоров в 
гонке преследования и завое-
вал «золото» в эстафете. А вос-
питанник тренера Петра Дуба-
сова Петр Пащенко занял вто-
рое место в общем зачете Куб-
ка Европы, завоевав два «зо-
лота», одно «серебро» и одну 
«бронзу» на этапах кубка IBU. 
Также в активе Петра пятое ме-
сто в гонке преследования на 
чемпионате Европы в Тюмени 
и участие в составе националь-
ной сборной в финальном эта-
пе Кубка мира, проходившем в 
Ханты-Мансийске.

После того, как юным участ-
никам встречи предложили за-
давать чемпионам вопросы, 
стало ясно, что ребят интере-
сует буквально все – как спор-
тсмены готовятся к ответствен-
ным гонкам, какой у них режим 
тренировок, как справляются с 
переездами, лыжи какой фир-
мы предпочитают и почему, и 
так далее. Поршнев и Пащенко 
охотно посвящали свою буду-
щую смену в любые секреты, и 
общение прошло, как принято 
говорить в таких случаях, в са-
мой теплой и дружеской атмос-
фере. После ответов на вопро-
сы, когда «официальная» часть 
завершилась, многие из ребят 
подходили к столу, на котором 
гости разложили свои награ-
ды, а в окружении медалей сто-
ял настоящий кубок IBU – тот 
самый спортивный трофей, ко-

торый удалось завоевать Петру 
Пащенко на Кубке Европы. По-
держав его в руках многие удив-
лялись: легкая и воздушная с 
виду награда одного из самых 
престижных турниров являет-
ся очень весомой не только в пе-
реносном, но и в прямом смысле 
слова. Многие из школьников 
брали автографы, фотографи-

ровались с теми, на кого им так 
хочется быть похожими. А моло-
дые чемпионы смущались под 
восторженными взорами паца-
нов и девчонок.

- Считаю, что такие встречи 
очень нужны, – прокомменти-
ровал итоги мероприятия пре-
зидент городской Федерации 
биатлона Павел Лариков. – Воз-
можность общения с теми, кто 
уже добился выдающихся ре-
зультатов, возможность поде-
ржать в руках медали моти-
вируют самим работать и дви-
гаться к победам. Если мы го-
ворим о нижневартовской шко-
ле биатлона, то мы должны ра-
ботать над преемственностью, 
постоянно растить лучшим ре-
бятам достойную смену. Сре-
ди юношей, считаю, самый пер-
спективный в округе – вос-
питанник нижневартовской 
СДЮШОР по зимним видам 
спорта Антон Овсянников. По-
томственный биатлонист. У ме-
ня занимался его отец Сергей 
Овсянников. На недавних меж-
региональных соревновани-
ях на призы Юрия Кашкарова 
и Евгения Редькина в Ханты-
Мансийске в спринте Антон со-
рок секунд выиграл у ближай-
шего преследователя и боль-
ше минуты – у остальных. Сре-
ди девушек могут о себе зая-
вить Эдита Васильева, Ксения 
Довгая, Ирина Корнева. Так что 
мы успешно формируем эту са-
мую преемственность.

К сожалению, как говорит 
Лариков, биатлон в Нижневар-
товске уже не то что годы, а де-
сятилетия развивается в усло-
виях нерешенности пробле-
мы создания достойной спор-
тивной базы для стреляющих 
лыжников. У нас нет ни подхо-
дящей трассы, ни стрельбища, 
где они должны совершенство-
вать мастерство. Но даже в та-
ких условиях, получая перво-
начальные навыки и выезжая 
на сборы, наши молодые биат-
лонисты успешно выступают 
на окружных соревнованиях, 
зачастую побеждая соперни-
ков из столицы Югры, где воз-
можности для тренировок на 
порядок выше. 

Биатлон остается одним из 
популярнейших в городе ви-
дов – им в СДЮСШОР по зим-
ним видам спорта занимается 
более 400 детей и подростков. 
А раз дети идут в секции, зна-
чит, каким бы трудом не дава-
лось воспитание юных спорт-
сменов, мы сумеем вырас-
тить смену нашим чемпионам. 
Кстати, трудно назвать другой 
олимпийский вид, в котором в 
Нижневартовске подготовле-
но почти два десятка мастеров 
спорта. А после последних по-
бед Петра Пащенко и других 
наших спортсменов, нижневар-
товские ребята, осваивающие 
биатлон, точно знают: им есть 
на кого равняться.

Пётр Дубасов, Пётр Пащенко, Павел Лариков

Рассказ о драматизме соревнований на этапах Кубка Европы дети слушают с особым вниманием

Никита Поршнев и Пётр Пащенко делятся с юными биатлонистами секретами своих успехов

НОВОСТИ СПОРТА 

ДОПИНГОВЫЙ БУМ

Р оссийское антидопинговое агент-
ство «РУСАДА» приняло решение 

о дисквалификации профессионально-
го боксера Евгения Градовича «за на-
рушение антидопинговых правил на 
два года, начиная с 30 июня 2015». Евге-
ний Градович – наш земляк, уроженец 
Югорского поселка Игрим, выпускник 
Нижневартовского государственного 
гуманитарного университета. Получил 
звание «мастер спорта» в 18 лет. В его 
копилке 21 победа (9 нокаутов), два по-
ражения и одна ничья. Генеральный се-
кретарь Федерации профессионально-

го бокса России Игорь Мазуров заявил, 
что после 30 июня 2015 Градович успел 
провести три боя. 

Евгений Градович является не един-
ственным российским спортсменом, 
получившим дисквалификацию из-за 
допинга в этом году. Несколькими дня-
ми ранее титула чемпиона в полутяже-
лом весе по версии EBU лишился Игорь 
Михалкин, который не сможет выхо-
дить на ринг до 12 марта 2018 года.

ЛУЧШИЙ БОДИБИЛДЕР 

В оспитанник СДЮСШОР г. Нижне-
вартовска Гаджи Гаджиев занял 

второе место среди юношей в первенстве 
России и Кубок Восточной Европы по бо-

дибилдингу и фитнесу, которое прошло 
в Мурманске. В соревнованиях приняли 
участие спортсмены из 39 регионов Рос-
сии и Белоруссии. Спортсмен отметил, 
что это был третий чемпионат России в 
его карьере. «Серебро» – вполне значи-
мый вклад в копилку Нижневартовска.

24 МЕДАЛИ – НАШИ

С 22 по 25 апреля в Адлере прош-
ли Всероссийские соревнования 

по легкой атлетике среди спортсменов 
с поражением опорно-двигательного 
аппарата. Югорчане завоевали 12 зо-
лотых, 6 серебряных и 6 бронзовых ме-
далей, сообщили в окружном Центре 
адаптивного спорта.

Всего принимали участие 105 лег-
коатлетов из 30 регионов, из них – 20 
югорских спортсменов.

В числе сборной выступили и канди-
даты на участие в летней Паралимпи-
аде «Рио-2016»: четырехкратный па-
ралимпийский чемпион и рекордсмен 
Алексей Ашапатов, чемпион мира Ев-
гений Малых, двукратный бронзовый 
призер Всемирных игр Международ-
ной спортивной Ассоциации колясоч-
ников и ампутантов по легкой атлети-
ке «IWAS-2015» Ян Шкулка, серебря-
ный призер чемпионата Гран-при «IPC-
2016» Дмитрий Душкин, серебряный 
призер «IWAS-2015» Евгений Демин.

По материалам 
окружных информагентств
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Что изменится с мая?
Целыми днями работаете и не успеваете следить за новостями? 
«СЭ» поможет вам быть в курсе событий и расскажет об изменениях последнего месяца весны

ТОЧКА ОТСЧЕТА

По материалам центральной прессы

Дом в законе

В начале мая президент РФ Владимир 
Путин подписал закон, который ввел 
уголовную ответственность за обман 
дольщиков при строительстве новых 
многоквартирных домов. За незаконное 
привлечение денежных средств мошен-
ники теперь могут сесть в тюрьму на 
срок до пяти лет.

Если застройщик соберет с будущих 
жильцов крупную сумму (более 3 млн 
рублей), то он либо окажется за решет-
кой на срок до двух лет, либо будет вы-
полнять обязательные работы (на срок 
до 360 часов) или принудительные ра-
боты (на срок до двух лет). Если же сум-
ма незаконно привлеченных денежных 
средств окажется более 5 млн рублей 
или махинация будет организована 
группой лиц по предварительному сго-
вору, то им грозит лишение свободы на 
срок до пяти лет, либо обязательные ра-
боты на срок до 480 часов, либо испра-
вительные работы на срок до двух лет.

При этом, в случае полного возмеще-
ния пострадавшим их убытков, застрой-
щика могут освободить от ответствен-
ности. Выйдет он сухим из воды и если 
дом все-таки будет достроен.

Проблема обманутых дольщиков ак-
туальна из-за их большого количества. 
Так, сейчас, по данным Минстроя, в 
стране насчитывается свыше 70 тысяч 
россиян, пострадавших из-за мошенни-
ков. По мнению авторов закона, ужесто-
чение ответственности недобросовест-
ных застройщиков «будет способство-
вать повышению превентивной функ-
ции проектируемой нормы, учитывая, 
что для обманутых дольщиков возме-
щение ущерба в полном объеме имеет 
принципиальное значение».

По гектару на брата

Президент РФ Владимир Путин под-
писал закон о предоставлении земли 
россиянам в Дальневосточном феде-
ральном округе, известный как закон о 
«дальневосточном гектаре». Документ 
позволяет бесплатно получить один 
гектар земли на каждого члена семьи в 
Якутии, Камчатском, Приморском и Ха-
баровском краях, в Еврейской автоном-
ной области и Чукотском автономном 
округе, а также в Амурской, Магадан-
ской и Сахалинской областях. Регионы 
сами определят, где участки выдавать 
не будут – например, ближе чем в 10 км 
от населенных пунктов с численностью 
жителей 50 тысяч человек (20 км для 
населенных пунктов с населением свы-
ше 300 тысяч человек).

Получить землю можно в безвозмезд-
ное пользование на пять лет, а по исте-
чении этого срока и при условии освое-
ния участков - арендовать ее или офор-
мить в собственность. Участок, относя-
щийся к землям лесного фонда, можно 
получить в собственность только после 
15 лет его надлежащего использования 
и только при условии его предваритель-
ного перевода в земли иных категорий.

Землю выдавать будут поэтапно. С 
1 июня – только в одном муниципаль-
ном образовании каждого из субъек-
тов ДФО. С 1 октября получить участок 
можно будет на всей территории ДФО. 
При этом до 1 февраля 2017 года участ-
ки будут предоставлять только дальне-
восточникам, после этой даты подать 
заявку может любой россиянин.

Сейчас завершается опытная эксплу-
атация федеральной информацион-
ной системы НаДальнийВосток.РФ для 

БАНКРОТСТВО НА КАМЕРУ

5 мая «РГ» опубликовала поправки в Арбитражный про-
цессуальный кодекс, разрешающие судам общей юрисдик-
ции предоставлять видео-конференц-связь для участников 
арбитражного процесса. В первую очередь новшество пред-
назначено для граждан, проходящих процедуру личного 
банкротства. Собственно, именно ради них проект и заду-
мывался.

Напомним, закон, разрешающий признавать банкротами 
отдельных граждан, вступил в силу 1 октября прошлого го-
да. Рассматривают подобные дела арбитражи. Но проблема в 
том, что арбитражные суды есть только в региональных цен-
трах. Именно это, кстати, было одним из камней преткнове-
ния при работе над законом о личном банкротстве.

Споры, кому поручить подобные дела, внесли немалый 
вклад в задержку с введением в стране процедуры банкрот-
ства физических лиц.

В пользу судов общей юрисдикции была их доступность: 
они есть в каждом районе. В пользу арбитражей говорил их 
опыт в подобных делах. Все-таки банкротствами они зани-
маются давно, это, как говорится, их тема.

По инициативе Верховного суда России в Госдуму был вне-
сен законопроект, ставший теперь законом. Он совмещает 
доступность судов общей юрисдикции и опыт арбитражей. 
Теперь Арбитражный процессуальный кодекс позволяет как 
самим гражданам, в отношении которых слушается дело, так 
и другим участникам процесса в арбитражном суде прини-
мать в нем участие посредством видео-конференц-связи из 
помещений районных судов. Допустим, запутавшийся в дол-
гах житель Уссурийска сможет из местного суда связываться 
с арбитражем Владивостока. Видеосвязь спасет человека от 
дорожных трат, тем более что у него и так тяжело с деньгами.

Всего, по данным Общества содействия финансовому оздо-

ровлению, на 1 мая зафиксировано 6 038 дел о банкротстве 
физических лиц. Первые полгода лидером по числу возбуж-
денных процедур личного банкротства была Новосибирская 
область. Но в середине апреля она уступила первое место по 
количеству гражданских банкротств Москве. В столице, по 
данным СМИ, рассматривается 413 дел о банкротстве граж-
дан, в Новосибирской области – 367 дел, это твердое второе 
место. По количеству банкротов на миллион жителей первое 
место занимает Вологодская область. На втором – опять Но-
восибирская. Всего же по статистике на миллион жителей 
страны приходится 40 дел о личном банкротстве.

Еще один интересный момент: написать заявление в суд 
о банкротстве может и сам гражданин, и его кредитор. По 
статистике, граждане чаще сами инициируют свое банкрот-
ство: так было в 3 195 делах.

предоставления гражданам земельных 
участков. На сайте россияне смогут по-
лучить всю информацию по льготам, на 
которые они могут рассчитывать при 
переезде, и ознакомиться с готовыми 
бизнес-идеями для освоения земли.

Вид работ на участке не ограничен: 
там можно построить ферму, организо-
вать охотхозяйство или запустить про-
изводство. Закон предполагает макси-
мальную свободу самореализации. Спе-
циалисты оценивают потенциал инте-
реса к получению земли примерно в 30 
млн человек.

По словам экспертов, из земельно-
го фонда ДФО в 600 млн гектаров сей-
час используется только два миллио-
на, а пригодными для освоения явля-
ются 147. 

Без знаменитостей

С 6 мая депутатам запрещается ис-
пользовать в агитационных целях фо-
то и цитаты известных людей. Об этом 
говорится в Федеральном законе от 5 
апреля 2016 г. № 92-ФЗ «О внесении из-
менений в статьи 48 и 54 Федерального 
закона «Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан РФ» и статьи 62 и 68 
Федерального закона «О выборах депу-
татов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации». 
Также в листовках и буклетах кандида-
там запрещается использовать изобра-
жения несовершеннолетних, в том чис-
ле своих детей.

Процедура станет легче

С 7 мая введена упрощенная форма 
рассмотрения административных дел 
по взысканиям платежей и санкций, 
имеющих бесспорный характер. Об этом 
говорится в Федеральном законе от 
5 апреля 2016 г. № 99-ФЗ «О внесении 
изменений в статью 333.19 части второй 
Налогового кодекса Российской Федера-
ции». Такие дела будут рассматривать 
мировые судьи, а не районные суды, как 
это было ранее. Копия судебного прика-

за в течение трех дней со дня вынесения 
решения направляется должнику. Свои 
возражения по делу должник может на-
правлять в течение 20 дней с момента 
вынесения решения. Если в течение это-
го времени он не представит свои возра-
жения, взыскатель получит второй эк-
земпляр судебного приказа для предъ-
явления к исполнению.

По регламенту

С 15 мая вступает в силу технический 
регламент Таможенного союза на табач-
ную продукцию. Согласно ему, на упа-
ковку табачных изделий должна быть 
нанесена полная информация о ядах, 
канцерогенных и мутагенных веще-
ствах, содержащихся в продукции. Ин-
формация наносится на боковую по-
верхность потребительской упаковки 
табачной продукции контрастным цве-
том и должна занимать не менее 17% 
указанной поверхности.

Ценники уже не те 

Первомайские праздники встрети-
ли клиентов автомобильных дилеров 
обновленными ценниками. С 1 мая по-
дорожала, прежде всего, новая продук-
ция концерна «АвтоВАЗ». Цены выросли 
на все комплектации LADA Vesta, кроме 
Start c кондиционером, стоимость кото-
рой уменьшилась на 5 тысяч рублей. Це-
на других увеличилась на 15 тысяч ру-
блей. В итоге за базовую версию этого 
авто придется отдать 529 тысяч рублей.

Практически в таких же пределах – от 
11 до 16 тысяч рублей – выросли цены 
на комплектации хетчбека XRay. Версия 
Top, например, поднялась в стоимости на 
тысячу рублей, а цена пакета Prestige по-
дорожает на 2 тысячи рублей. Впрочем, 
сейчас такая ситуация на рынке, что 
стоимость может измениться у любого 
из производителей. Что касается основ-
ных конкурентов LADA, то есть брендов 
KIA и Hyundai, то они, скорее всего, не бу-
дут менять ценники, так как уже повы-
шали цены на свои бестселлеры – Rio и 
Solaris – в марте, резюмируют эксперты.

По данным агентства «Автостат», за 
первый квартал 2016 года цены трех де-
сятков производителей автомобили вы-
росли уже на 16%. При этом стоимость 
машин и дальше будет расти, считают 
эксперты.

Кто на новенького?

В мае российский рынок откроется для 
трех новых автомобилей иностранных 
марок. Среди них – две японские машины 
и один автомобиль китайской марки, но 
сделанный в Республике Беларусь.

В конце мая любители японских крос-
соверов смогут порадовать себя покуп-
кой обновленной версии Honda Pilot. 
А тем, кому нравится звук оппозитно-
го двигателя, стоит дождаться свежего 
Subaru Forester.

Pilot будет доступен в трех вариан-
тах исполнения, базовая стоимость ма-
шины составит 2,6 млн рублей, а топо-
вая комплектация обойдется уже в 3 
млн. Японский «лесник» (перевод слова 
«forester» с английского - «РГ») будет не 
совсем новым, а подвергнутым проце-
дуре рестайлинга. Обновленный крос-
совер из Страны Восходящего Солн-
ца получит новые бампера, переднюю 
оптику и решетку радиатора.

А те автолюбители, котрые предпочи-
тают недорогие седаны, смогут купить 
Geely Emgrand EC7, который сходит с кон-
вейера завода «БелДжи» в Республике 
Беларусь. Эта модель – единственная из 
всей продукции Поднебесной, которая 
получила четыре звезды в рейтинге без-
опасности Euro NCAP. Обновленный, по 
сравнению с предыдущей версией авто-
мобиль адаптирован специально для рос-
сийского авторынка. Также машина будет 
оснащена системой «ЭРА-ГЛОНАСС», впер-
вые в истории этой китайской компании.

Стоит отметить, что Honda Pilot все-
таки будет самым дорогим автомоби-
лем из новичков на майском авторынке 
России. Subaru Forester еще в прошлой 
версии стоит от 1,8 млн рублей. Боль-
шинство экспертов предполагает, что 
он подорожает минимум на 7-10%, то 
есть его минимальная цена составит по-
рядка 2 млн рублей.
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Не опаснее микроволновки: вся правда о вышках связи
По статистике «МегаФона», жители каждого 
второго дома, где планируется размещение 
объектов связи, задаются вопросом о влиянии 
мобильного оборудования на здоровье. Для 
комфорта северян эксперты компании «Мега-
Фон» развеяли самые распространенные мифы 
о связи. 

ТЕХНОЛОГИИ

Семен Нужнов

Миф № 1. Излучение базо-
вой станции негативно ска-
зывается на здоровье.

Мощность излучения базо-
вой станции всего 20 Вт, при 
этом аналогичный показа-
тель микроволновой печи – 750 
Вт. Все вышки соответствуют 
санитарно-эпидемиологичес-
ким нормам, которые гораз-
до выше по требованиям, чем 
в странах Скандинавии и США. 
Важно знать, чем дальше нахо-
дится объект связи, тем мощ-
нее излучение мобильного те-
лефона для поддержания сиг-
нала. Поэтому строительство 
новых базовых станций гораз-
до полезнее их отсутствия. В 
свою очередь, компания «Мега-
Фон» с целью точечного усиле-
ния качества связи предлага-
ет владельцам помещений раз-
местить на их зданиях базовую 
станцию на выгодных услови-
ях. Арендодателем может стать 

как организация, так и физиче-
ское лицо.

Миф № 2. 3G – это медлен-
ные скорости мобильного ин-
тернета.

Появление этого мифа свя-
зано с внедрением связи ново-
го поколения – 4G. При этом по-
тенциал сети 3G еще не исчер-
пан. Объекты связи третьего 
поколения поддерживают тех-
нологию голосовых услуг, чего 
нельзя сказать об LTE – стан-
дарт передачи данных. Макси-
мальная скорость мобильного 
интернета в 3G может дости-
гать 21 Мбит/с, а средняя ско-
рость «МегаФона» в северном 
регионе – 13 Мбит/с. Это позво-
ляет с комфортом просматри-
вать новости, отправлять элек-
тронные письма и смотреть 
фильмы онлайн. Пользовате-
ли могут самостоятельно улуч-
шить скорость интернета, для 
этого нужно: обновлять про-
шивку, примерно раз в два года 
менять SIM-карту, установить 
антивирус, закрывать прило-

жения и периодически переза-
гружать телефон.

Миф № 3. За городом мо-
бильная связь работает не-
стабильно.

Для оператора важно, чтобы 
клиент оставался на связи не 
только дома, но и в поездках по 
своему региону и стране. Рабо-
та над развитием сети ведется 
постоянно, и количество «бе-
лых пятен» стремится к нулю. 
По последним данным исследо-
вания Роскомнадзора, у «Мега-
Фона» лучшее покрытие маги-
стральных автодорог России 
среди операторов мобильной 
связи. Качественно покрыты и 
региональные дороги: Тюмень 
– Сургут (91%), Сургут – Но-
ябрьск (94%), Сургут – Ханты-
Мансийск (92%), Сургут – Ниж-
невартовск (100%), Ноябрьск – 
Новый Уренгой (95%), Новый 
Уренгой – Надым (87%). 

Исследование Роскомнадзора 
за I квартал 2016 года.  

На правах рекламы
СМОТРИТЕ

Банк России защищает 
добросовестных заемщиков

С 29 марта 2016 года всту-
пили в силу поправки к 

Федеральному закону 151-ФЗ «О 
микрофинансировании и микро-
финансовых организациях». За-
коном устанавливается огра-
ничение совокупного размера 
процентов по краткосрочным 
займам, которое не может пре-
вышать основной долг в четыре 
раза. О том, что изменится для 
заемщиков, о рисках при онлайн-
кредитовании и контролиро-
вании ситуации на рынке ми-
крофинансирования рассказал 
управляющий Отделением 
по Тюменской области Банка 
России Сергей Попов.

- Сергей Аркадьевич, охарак-
теризуйте, пожалуйста, рынок 
микрофинансирования?

- Рынок микрофинансовых 
организаций состоит из трех 
разных сегментов: 44% – это 
потребительские займы с про-
центными ставками от 40% го-
довых; 38% составляют займы 
для поддержки малого бизнеса 
и начинающих предпринима-
телей. Благодаря программам 
господдержки, ставки в этом 
сегменте от 10% годовых. Исто-
рически именно для поддерж-
ки малого бизнеса в условиях, 
когда банки не готовы креди-
товать предпринимателя из-за 
отсутствия у него кредитной 
истории, и были созданы МФО. 
И, наконец, 18% приходится на 
так называемые «займы до зар-
платы» – займы в сумме до 30 
тысяч рублей, предоставляе-
мые на короткий срок, не пре-
вышающий одного месяца, ча-
ще – на одну-две недели.

- «Займы до зарплаты», 
хоть и самые маленькие в 
объеме, но самые заметные 
среди всех упомянутых сег-
ментов рынка микрофинан-
совых организаций. Навяз-
чивая реклама, простота и 
сжатый срок оформления, но 
чрезмерно высокие процен-
ты – 1,5-2 в день?

- «Займы до зарплаты» при-
влекают самое большое вни-
мание общественности. Ставки 

по «займам до зарплаты», без-
условно, высоки. Но такие став-
ки везде, где этот продукт су-
ществует. В Британии, в Север-
ной Европе ставки также коле-
блются от 1% до 2% в день. При-
чина, прежде всего, в затратах 
на обслуживание займа. Для со-
хранения конкурентного преи-
мущества этого продукта оцен-
ка заемщиков и выдача зай-
мов производится очень опера-
тивно, поэтому риск невозвра-
та высокий.

Само название – «займы до 
зарплаты» – говорит о том, что 
это средства, которые заемщи-
ки берут на короткий срок на 
покрытие каких-то экстренных 
расходов, когда проблему важ-
но решить сегодня, а не завтра.

В этом случае при коротких 
сроках пользования займом 
действительная переплата со-
ставит, конечно, не 700% годо-
вых, а значительно меньше, что 
в сочетании с небольшой сум-
мой займа может являться при-
емлемым для заемщика.

- Нередки случаи, когда че-
ловек, взяв заем на короткий 
срок, не может его вовремя 
вернуть, и у него возникает 
просрочка, начинаются про-
блемы. Сумма процентов и 
штрафных санкций превыша-
ют в несколько раз сумму пер-
воначального долга. Что сей-
час изменится для заемщика?

- Для того чтобы избежать 
ситуации, когда человек дей-
ствительно попадает в дол-
говую яму, с 29 марта поправ-
ками к Закону 151 -ФЗ «О ми-
крофинансировании и микро-
финансовых организациях» 
устанавливаются ограниче-
ния предельного размера дол-
га. Совокупный размер процен-
та не может более чем в четыре 
раза превышать сумму основ-
ного долга займа. Мера, связан-
ная с ограничением предель-
ного размера долга, не толь-
ко защищает потребителя от 
чрезмерного роста просрочен-
ной задолженности, но и сооб-
щает кредиторам, что бизнес-
модели, в которых просроч-

ка дает большой вклад в до-
ход, являются неприемлемы-
ми с точки зрения регулятора. 
Компании, которые пытаются 
на этом зарабатывать, с 29 мар-
та не смогут этого делать. Им 
придется либо перестраивать 
бизнес в пользу более социаль-
ного подхода, либо, возможно, 
уходить с этого рынка. У Бан-
ка России нет задачи развивать 
рынок ради рынка – регулятор 
стоит на защите интересов по-
требителя финансовой услуги.

- Какие риски существу-
ют для участников онлайн-
кредитования?

- У всего, что связано с уда-
ленным обслуживанием, в том 
числе и через интернет, есть 
свои риски, и главным из них 
является риск неправильной 
идентификации клиента, ког-
да один человек выдает себя за 
другого и пытается получить 
деньги взаймы. Сейчас выдача 
онлайн-займов производится 
компаниями в меру собствен-
ного понимания о том, как это 
делать. Одни идентифицируют 
заемщиков по банковской кар-
те, другие – по номеру счета, 
третьи – по каким-то еще при-
знакам. Но риски существуют, 
и есть жалобы, когда потреби-
тель заявляет, что он не брал 
оформленный на него заем. И 
выяснить, действительно ли он 
его брал или нет, очень сложно.

- Какие новшества вво-
дятся законом для онлайн-
займов?

- С 29 марта законодатель-
ство устанавливает единые 
правила для всех участников 
онлайн-кредитования. 

Во-первых, право выдавать 
онлайн-займы будет дано толь-
ко крупным микрофинансовым 
организациям, которые смо-
гут получить статус микрофи-
нансовой компании. Для это-
го у них должен быть капитал 
не менее 70 млн рублей, и они 
должны соответствовать ряду 
других требований. Во-вторых, 
сумма онлайн-займов будет 
ограничена 15 тысячами ру-
блей, чтобы не создавать боль-

ших рисков для всех сторон. И 
в-третьих, для идентификации 
клиентов микрофинансовые 
компании будут привлекать 
банки, имеющие генеральную 
лицензию и удовлетворяющие 
жестким требованиям. В свою 
очередь банк может проводить 
упрощенную идентификацию с 
использованием системы меж-
ведомственного электронного 
взаимодействия или единой си-
стемы идентификации и аутен-
тификации Минкомсвязи. Эти 
системы запрашивают соответ-
ствующие базы данных, в том 
числе базы Пенсионного фон-
да России, Федерального фонда 
обязательного медицинского 
страхования, чтобы проверить, 
действительно ли этот человек 
тот, за кого он себя выдает.

Там довольно сложная проце-
дура подтверждения подлин-
ности, не только проверка до-
стоверности паспорта, но и обя-
зательно второй верификатор, 
которым может служить, на-
пример, номер мобильного те-
лефона. И человек должен под-
твердить, что это он, с помо-
щью отправленного кода, как 
это происходит, например, при 
оплате в интернете с банков-
ской карты. То есть для иденти-
фикации используется как ми-
нимум два, а иногда и три не-
зависимых признака. Если они 
все совпадают, можно считать 
идентификацию достаточной. 
Если один из этих признаков не 
совпадает, она считается несо-
вершенной, и выдавать такому 
потребителю заем будет нель-
зя. Необходимо отметить, что 
онлайн-займы потенциально 
дешевле займов, выдаваемых в 
офисах компаний.

- Могут ли микрофинансо-
вые компании привлекать 
сбережения граждан?

- Никаких вкладов граждан 
микрофинансовые организа-
ции привлекать не имеют пра-
ва. Гражданин, если он не учре-
дитель МФО, может инвестиро-
вать в микрофинансовую орга-
низацию сумму не менее 1 млн 
500 тыс. рублей по договору 

займа. При этом нужно пони-
мать, что инвестиции не за-
страхованы государством, и 
больший по сравнению с бан-
ковским процент, означает и 
больший риск. Иными словами, 
если это не единственные сбе-
режения гражданина, а полто-
ра миллиона рублей, которыми 
он готов рискнуть, тогда МФО 
является одним из доступных 
ему финансовых инструмен-
тов. Более того, чтобы защи-
тить инвестора, поправки в за-
кон 151-ФЗ, вступившие в силу 
29 марта этого года, предпола-
гают разделение микрофинан-
совых организаций на два вида 
– микрофинансовые компании 
и микрокредитные компании. 
Привлекать инвестиции граж-
дан, а также выдавать микро-
займы в сумме до 1 млн рублей, 
смогут только крупные устой-
чивые микрофинансовые ком-
пании (МФК) с достаточным 
размером капитала – не менее 
70 млн рублей. Микрокредит-
ные компании, в свою очередь, 
не имеют права привлекать ин-
вестиции от граждан, не явля-
ющихся их учредителями, ми-
крозаймы могут предостав-
лять лишь на сумму до 500 ты-
сяч рублей.

- Как обезопасить себя 
гражданам, чтобы не стол-
кнуться с мошенниками, ко-
торые выдают себя за МФО?

- Нередко под видом микро-
финансовых организаций при-
нимают вклады незаконно 
действующие компании, ко-
торые затем просто исчезают 
с собранными деньгами. Мож-
но столкнуться и с так назы-
ваемыми «черными кредито-
рами»: мошенниками, кото-
рые также выдают себя за МФО 
и предоставляют займы под 
огромные проценты. Просроч-
ка такого займа у нелегальных 
кредиторов может очень доро-
го обойтись заемщику. Поэто-
му прежде, чем взять деньги в 
заем у микрофинансовой орга-
низации или тем более одол-
жить их ей, стоит потратить 
пять минут и убедиться, вхо-
дит ли такая компания в госу-
дарственный реестр микро-
финансовых организаций. Ин-
формация размещена на сайте 
Банка России в сети интернет: 
www.cbr.ru в разделе Финансо-
вые рынки/Надзор за участни-
ками финансовых рынков.
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